

CHARTRE DU CENTRE EQUIN'ESSENCE

Choisir le Centre Equin'essence, c'est adhérer à notre charte qui garantit le respect du cheval et à notre philosophie qui invite chaque personne à passer d'une relation de consommation à un engagement éthique et responsable envers nos maîtres/enseignants que sont les chevaux ; un choix conscient garantissant de pouvoir offrir le meilleur à nos chevaux de manière pérenne et par conséquent vous garantir un accompagnement pédagogique de qualité.

Le Centre Equin'essence est un établissement veillant au bien-être (physique & émotionnel) et à la santé de chaque cheval en lui offrant un cadre de vie adéquat, une vie sociale et une alimentation équilibrée. Le respect de leurs besoins fondamentaux est la condition essentielle à l'établissement d'une relation harmonieuse et sécuritaire avec lui. Nous leur offrons une nourriture, des compléments alimentaires ainsi que des soins de très haute qualité. Une équipe constituée de six professionnels spécialisés en médecine vétérinaire, ostéopathie, podologie, nutrition, dentisterie équine et saddle & bit fitter les suivent régulièrement afin de leur garantir une bonne santé dans la durée.

Le Centre prend toutes les dispositions nécessaires (étude, formation) afin d'éviter tout risque en lien avec l'activité équestre pour le détenteur, le cavalier ou pour son compagnon. Le Centre s'engage à former et sensibiliser le détenteur ou cavalier, afin qu'il acquière les connaissances et compétences spécifiques au bien-être équin (signes d'anxiété, d'inconfort ou de douleur au travail) car une équitation intelligente et éclairée peut éviter une immense partie des défenses, blessures et blocages locomoteurs.

D'autre part nous offrons à nos chevaux une retraite chez nous ou chez des personnes qui les soignent dans cet esprit et nous en assumons les frais jusqu'à la fin de leur vie.

Chaque personne qui découvre la relation avec le cheval dans cet environnement privilégié participe de façon concrète et significative au maintien de cet équilibre subtil et vivant.

En tant que détenteur ou cavalier au Centre Equin'essence, je m'engage à respecter cette charte mais aussi :

- À respecter l'intégrité de mon cheval en toute circonstance
- A proportionner ma réaction à chaque situation : je reste calme et cohérent
- À toujours agir pour le bien-être de mon cheval
- À panser mon cheval avant et après chaque reprise et à m'assurer que son matériel soit adapté
- À signaler à mon enseignant toute anomalie
- À monter un cheval adapté à mon gabarit et poids **et seulement si la relation établie au préalable le permet et que le cheval est consentant à l'exercice**
- À ne pas utiliser de rênes allemandes et d'autres enrênements
- À utiliser les outils équestres **seulement après avoir été formé sur leur utilisation et dans l'intérêt du cheval**
- À interroger un responsable du centre en cas de doute sur le comportement à adopter face à une difficulté
- À favoriser une activité physique **appropriée pour** le cheval (même si celui-ci vit en stabulation)
- À établir une relation **Humain-Equidé** équilibrée et respectueuse l'un de l'autre
- À veiller à sa bonne santé (poids, brossage, suivi bobologie, soins...)
- À assurer ses soins réguliers (vaccins, parages, dentistes, vermifuges) : **nous favorisons les méthodes naturelles et en discuterons au cas par cas**
- À le visiter au minimum 3x/semaine (uniquement pour le détenteur)
- À ne pas utiliser de méthode visant à améliorer sa performance sous la contrainte
- À lui assurer une fin de vie décente

Tout comportement pouvant être considéré comme de la maltraitance ne saurait être accepté au sein de cet établissement. En cas de litige insolvable, nous nous réservons le droit de mettre un terme au contrat.

« Faites du cheval un compagnon et non un esclave, vous verrez quel ami extraordinaire il est. »

Nuno Oiveira